

## Randonnée du mercredi 31 mai 2023 – 52 km

Pour ce mercredi nous nous retrouvons au parking Monti que nous avons laissé pour cause de travaux. Nous sommes huit au départ. Roger, Régis, Serge, André, Christian, Jean-Louis, Jean-Pierre et moi-même. Cela commence mal pour moi, pensant que nous démarrions encore du cimetière, je rejoins les autres et en attaquant le petit raidillon avant le parking ma chaîne saute sur les pignons. Je fais plusieurs essais, que nenni ! Tant pis on part je verrai bien.

Nous quittons Martel et plongeons sur Gluges. Passons la Dordogne sur le pont encore de Gluges et tournons sur la gauche pour rejoindre Floirac par D 43 qui se trouve en dessous du majestueux cirque de Floirac. Après le passage à niveau de Floirac, devenu célèbre dans le film « Quelques messieurs trop tranquilles » de Georges Lautner en 1973, et oui déjà 50 ans, je décide de forcer volontairement pour voir comment réagissent mes pignons. Et flûte ils sautent. Nous continuons sur Carennac et je bricole un peu le dérailleur, victoire ça marche, ouf ! Mais c'est sur je vais m'en occuper ces jours-ci. À Carennac nous marquons notre première pause et comme le veut le rituel nous nous régalaons de fruits secs sous le regard bienveillant de l'abbé Fénelon qui commence à nous connaître.



Il avait comme surnom « Le cygne de Fénelon » en raison de son caractère doux et fuyant en opposition à son rival Bossuet surnommé « L'aigle ».

Et nous repartons pour refranchir la Dordogne à La Bastende. Nous montrons à Serge, au loin, les ruines de Taillefer qu'il ne connaît pas. André n'a pas l'air bien en forme aussi nous restons près de lui. Nous rejoignons la D 803 et avant de rentrer dans Bétaille nous tournons à droite en direction de Queyssac les Vignes en contournant l'église au clocher impressionnant.



*La Chapelle St Blaise à Queyssac-les-Vignes*

Si nous avons fait beaucoup de plat depuis le départ, nous allons nous rattraper le reste du parcours. De sympathiques côtes vont se succéder jusqu'à Martel. Nous laissons Queyssac les Vignes village réputé pour son vin paillé et ses pets de nonnes qui malheureusement ne sont plus, c'est une sorte de beignet. Nous longeons la charmante petite vallée de l'Escadouillère. Nous arrivons sur la D 110 et prenons de suite à droite qui nous fait rentrer en Corrèze. Au niveau de notre copain néandertalien nous prenons maintenant à gauche et marquons une pause dans un endroit bien connu, le pont sur la Sourdoire.



*Le moulin de Sourdoire*

Nous en profitons de faire la photo du groupe devant le moulin. Après quelques échanges avec André, qui semble allé mieux, allant du Morvan qui nous amène à parler d'un président de la cinquième république suivi de son premier ministre décédé tragiquement en 1993 originaire de Nevers et pour finir avec cette année 1993 la finale de coupe d'Europe gagné par l'OM, nous enfourchons nos monture et pédalons pour rejoindre St-Michel de Bannières. Ce village possède une église avec un plafond bombé éclairé d'une couleur bleue, très joli. Juste après le petit terrain d'aéromodélisme, nous coupons la D 32 pour prendre la route de Strenquels que nous laisserons sur la droite pour monter à Bonnard.



*Le Puy du Toul*

C'est une route bien sur qui monte raide mais le paysage qui s'offre sur notre gauche nous encourage à monter encore plus.

Nous apercevons le château de Blannat qui surplombe St-Michel de Bannières et de l'autre coté le puy du Toul et enfin toute la vallée de la Tourmente.

Avant Malbouyssou, en haut de la côte dit des Mathieu, une charmante néerlandaise et sa fille remplissent nos gourdes avec de charmants sourires, merci mesdames. Et c'est la grande descente dans la cuvette qui nous fait remonter sur Martel. Nous arrivons sur la place des platanes où je me gare l'été pour avoir de l'ombre. Une virée de plus et tout le monde est content.

*Texte Pierre Maroselli  
Illustrations Michel Ponchet*

